
 
 

ATA 51 - DA 51
a
 REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

(CONSUNI) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA  

Data: 27 de março de 2023. 
Local: Webconf. 

Horário: 14 horas e 20 minutos. 

 

Participantes: 

Reitoria: Roberlaine Ribeiro Jorge, Presidente; Marcus Vinícius Morini Querol, Vice-
presidente. Os diretores das unidades: Alegrete, Ederli Marangon; Bagé: Alessandro Carvalho 
Bica; Caçapava do Sul, José Waldomiro Jiménez Rojas; Dom Pedrito, Nádia Fátima dos 
Santos Bucco; Itaqui, José Carlos Severo Corrêa; Jaguarão, Lúcio Hammes, no exercício da 
Direção; Santana do Livramento, Alexandre Vicentine Xavier; São Borja, Valmor Rhoden; São 
Gabriel, Luciana Borba Benettoi; Uruguaiana, Cheila Denise Ottonelli Stopiglia. Os 
representantes das comissões superiores: João Pablo Silva da Silva (CSE), Irina Lübeck (CSP) 
e Paulo Roberto Cardoso da Silveira (CSExt). Os pró-reitores: Fernando Munhoz da Silveira, 
PROAD; Edward Frederico Castro Pessano, PROGEPE; Viviane Kanitz Gentil, PROPLAN; 
Fabio Gallas Leivas, PROPPI; Shirley Grazieli da Silva Nascimento, PROGRAD; Carlos Aurélio 
Dilli Gonçalves, PRAEC; e Paulo Rodinei Soares Lopes, PROEXT. Os representantes 
docentes: Altacir Bunde, Ana Cristina da Silva Rodrigues, Antônio Cleber da Silva 
Camargo, Augusto Gonzaga Oliveira de Freitas, Cássia Regina Nespolo, Cristine Machado 
Schwanke, Daniel Hanke, Erick de Melo Maciel, Hélvio Rech, José Guilherme Franco Gonzaga, 
Mateus Guimarães da Silva, Régis Sebben Paranhos, Renato José da Costa e Vinicius Piccin 
Dalbianco. Os representantes TAEs: Alexandre dos Santos Villas Bôas, Diego Veneroso 
Pereira, Domingos Aymone, Luci Annee Vargas Carneiro e Rodrigo Trindade Pinheiro. Os 
representantes discentes: Arthur Oliveira Domingues, Cássio Cunha Araújo, Gabriel Augusto 
Fernandes Barbosa, Gabriele Doyle Cezar e o representante da comunidade externa Mauro 
Rodrigues Oviedo. 

Justificaram a ausência os conselheiros convocados: Silvana Maria Gritti, Bárbara Viero de 
Noronha e Carina Fagundes Teixeira Brum. 

Ausente sem justificativa a conselheira convocada Maria Alcina Luiz Alves. 

Registramos a participação do pró-reitor adjunto da PROGRAD, Prof. César Flaubiano da Cruz 
Cristaldo, e do chefe da Divisão de Planejamento, Prof. Allan Seeber. 

Pauta: 

1. Posse de novo conselheiro: Mauro Rodrigues Oviedo, representante externo do Conselho 
de Campus do Campus Itaqui agora passa a ser também representante externo no CONSUNI. 

2. Recomposição de Comissão da CEG: 

2.1. Inclusão de um representante TAE na Comissão Eleitoral Geral (CEG). 

Resultado: o conselheiro Domingos Aymone prontificou-se a assumir a vaga, entretanto, por 
ser suplente, optamos por fazer uma consulta ao procurador federal sobre essa possibilidade, 



haja vista que o Regimento de CONSUNI/UNIPAMPA, diz no art. 29: “A relatoria é exercida por 
membros titulares do CONSUNI”. 

3. Comissão de Planejamento e Orçamento (CPO): 

3.1 Processo: 23100.016932/2022-65. Origem: Gabinete da Reitoria. Objeto: Relatório de 
Gestão Integrado 2022. Parecer CPO: Favorável à aprovação. 

O Presidente agradeceu a todos que colaboraram na elaboração do Relatório de Gestão: 
diretores, AUDIN, CONCUR, CPO. O conselheiro e membro da CPO Altacir Bunde informou 
sobre a necessidade de compor a comissão. Disse que a análise foi realizada com base nas 
pontuações da AUDIN e do CONCUR; que tiveram reunião com a PROPLAN para dirimirem 
dúvidas. Comentou que a comissão fez alguns apontamentos, como a gestão de riscos, mas 
que a Universidade já está caminhando nesse sentido, porém é necessário estender aos campi 
e não deixar somente no nível de Reitoria. Em relação à questão orçamentária, comentou as 
emendas parlamentares, pois há uma nova normativa do TCU que manda registrar fontes, 
destinação, entre outras determinações. Disse que, de forma geral, a comissão é favorável ao 
parecer e recomenda aprovação, considerando as ressalvas já apontadas. O Presidente 
agradeceu ao conselheiro José Guilherme, que se dispôs a participar da CPO. Explicou que a 
PROPLAN estava acompanhando todo o Relatório e que, em relação às emendas, a pró-
reitoria faz a centralização e, mesmo com iniciativas tão diferentes, o controle está sendo muito 
eficaz; salientou que todas as contribuições foram acatadas e já foram colocadas no RGI. Na 
sequência, o conselheiro José Rojas disse ter ficado em dúvida se os valores dos contratos 
Petrobrás/Campus Caçapava do Sul 19/2022 e 32/2022 não estariam trocados na página 176, 
quadro 56 RGI. O Presidente informou que a pró-reitora está acompanhando. O conselheiro 
Alexandre Villas Bôas ressaltou o empenho do conselheiro Altacir na CPO, uma vez que 
estavam somente em dois. O conselheiro elogiou o anexo sobre as obras paradas na 
Universidade; disse que estava muito completo com fotos e descrições; ressaltou o anexo 
sobre o Centro de Interpretação do Pampa, em Jaguarão, que contém todo o histórico da obra 
e que foi muito bem elaborado pela Pró-reitoria de Planejamento e Infraestrutura, e 
parabenizou a todos os envolvidos. A pró-reitora da PROPLAN, Viviane Kanitz Gentil, explicou 
que inseriram uma versão nova do Relatório de Gestão, considerando as solicitações feitas 
pelo CONCUR e pela CPO, e inseriram, no processo do RGI, um relatório completo das obras 
realizadas e inacabadas juntamente com um detalhamento do CIP com informações 
complementares ao relatório. Informou que inseriram um detalhamento das ações da gestão de 
riscos, considerando que foram aprovados, no fim de 2022, a metodologia e o apetite a risco 
com o cronograma das atividades para 2023; disse que também foram colocados anexos com 
detalhamento das questões das emendas complementares, como havia sido solicitado, bem 
como o detalhamento dos TEDs e dos ressarcimentos oriundos de contratos com fundações. 
Com relação à dúvida exposta pelo conselheiro Rojas, a pró-reitora disse que já solicitou que a 
equipe reveja aquele quadro, para que fique tudo correto, porém, que, no anexo, já consta essa 
ação com o devido ressarcimento desses contratos. O conselheiro José Guilherme disse que 
votaria contrário à aprovação do relatório e iria justificar. Explicou que não é pelas questões 
técnicas do relatório, mas para além das questões técnicas, no CONSUNI/UNIPAMPA, 
deveriam pensar no papel da Universidade e das razões de criação constantes no PDI e que 
tem pensado muito nas questões provocadas nos movimentos, povos e comunidades em 
espaços como a Jornada Universitária pela Reforma Agrária, Encontro dos Povos, por isso faz 
essa provocação que consta no PDI sobre a necessidade de a UNIPAMPA 
desenvolver, integrar e envolver a metade sul do Rio Grande do Sul. Iniciou falando do 
Campus Dom Pedrito e das ações relacionadas ao Curso de Educação do Campo e o número 
de escolas que evitaram o fechamento; quantas escolas do campo evitaram que tivessem 
menos aulas por problemas de transportes. Em relação ao Campus Alegrete, disse que estão 
vivendo uma grave crise de estiagem, que, em alguns lugares, isso afetou o consumo humano 
e questionou quantas cisternas foram construídas na cidade pelo Curso de Engenharia Civil 
para atender pessoas que não tinham água para beber; quanto de veneno o Curso de 
Agronomia de Itaqui evitou que fosse jogado no solo do pampa e fosse parar na mesa das 
pessoas; para quantas comunidades o Curso de Engenharia Elétrica de Bagé contribuiu em 
energia mais sustentável e econômica. Desse modo, o conselheiro fez vários questionamentos 
sobre a contribuição dos diversos cursos da Universidade a fim de favorecer várias 
comunidades onde a Instituição está instalada; disse que poderia elencar ainda mais, mas que 



o exercício de pensamento que queria provocar já tinha realizado. Disse ficar emocionado 
quando pensa em qual é o seu lugar na UNIPAMPA, qual é o lugar da UNIPAMPA nas 
comunidades. Finalizando, disse que não é um voto pessoal contra ninguém, mas coerente 
com o seu pensamento. Disse que, do ponto de vista técnico, o RGI está muito bem elaborado. 

Resultado: aprovado o Relatório Integrado 2022 com o voto contrário do conselheiro José 
Guilherme Franco Gonzaga. Ausente no momento da votação o conselheiro convocado Lucio 
Hammes. 

Nada mais havendo a tratar, às 15 horas e 5 minutos, foi encerrada a Reunião e redigida a 
presente Ata, assinada pelo Presidente, Professor Roberlaine Ribeiro Jorge, e por mim, Sara 
Mascarenhas Tarasuk, Secretária executiva, assessora especial do CONSUNI/UNIPAMPA. 
Esta Ata foi redigida de acordo com a Resolução n

o
 308/2021 – Regimento do 

CONSUNI/UNIPAMPA. Esta Reunião está gravada e disponível para consulta em: 
https://www.youtube.com/watch?v=h1ZWIaF6F_E. 

 

Roberlaine Ribeiro Jorge, 
Presidente. 

 
 

Sara Mascarenhas Tarasuk, 
Secretária Executiva, 

Assessora Especial do CONSUNI/UNIPAMPA. 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=h1ZWIaF6F_E

